

DAVID VARGAS, EMPRENDEDOR DEL DIMEC: “SER INDEPENDIENTE SIGNIFICA ESTAR CONSTANTEMENTE EN UN CAMINO DE **EXPLORACIÓN Y DE BÚSQUEDA**”



Incurrió en el mundo del emprendimiento trabajando solo desde su casa, luego de haber trabajado en Komatsu Cummins y en el programa de investigación interdisciplinario AccessNova de la Facultad de Ciencias Físicas de la Universidad de Chile (FCFM). Fue en ese período que David Vargas desarrolló proyectos que le permitieron conocer el negocio minero y por lo que posteriormente fue contratado como consultor, por Codelco.

Mientras se desempeñaba como ingeniero de proyectos en AccessNova, junto a tres compañeros de universidad, crearon en el 2001 la empresa consultora Duam, con el fin de desarrollar un software de gestión de activos mineros. “Cometimos miles de errores, sin embargo, lo importante pese a equivocarse, es seguir avanzando”, señala David.

En el año 2006, luego de trabajar en la estatal minera, comenzó una nueva etapa de su experiencia profesional, decidió independizarse, aunque siguió desempeñándose como consultor externo de Codelco. Su foco era fortalecer su consultora. El Ingeniero Civil Mecánico señala que siempre quiso independizarse, casi por tradición familiar, porque su papá y sus tíos eran independientes. “Ser independiente significa estar constantemente en un camino de exploración y de búsqueda”, opina.



Ingeniero Civil Mecánico de la Universidad de Chile. Su interés por el ámbito creativo lo ha llevado a desarrollar diferentes emprendimientos. Fundó la empresa Duam y CopperBioHealth (CuBH), y actualmente dirige el proyecto OHCowork, el cual es co-financiado por CORFO y Codelco División El Teniente. Y para este año, contempla abrir un restaurante.

Y así comenzó su camino como emprendedor, a los pocos meses de independizarse, se adjudicó su primer proyecto con la Embajada Británica, que abordaba el cambio climático. Sin embargo, posteriormente le tocó vivir un período difícil. Recuerda que en el año 2007, trabajó en un proyecto para Codelco, fabricando y diseñando productos de cobre antimicrobiano para los hospitales en Chile, iniciativa que derivó en la creación de una empresa, el año 2012, llamada CopperBioHealth (CuBH).

De aquella experiencia el emprendedor dice que fue un gran aprendizaje, a pesar que el proyecto no continuó su desarrollo por problemas extra profesionales. “Nosotros nos habíamos preparado para el desarrollo de esta iniciativa, armando un taller, teníamos ciertos flujos de ingresos proyectados”, confiesa. Lamentablemente tuvo que desvincular a parte importante de su equipo. Y a partir de ese período, inició una nueva etapa de reinversión, enfocándose en el desarrollo de diversos proyectos.

Actualmente, trabaja en materia de innovación, en minería, con Codelco. También, dirige el proyecto “OHCowork”, co-financiado por la CORFO y El Teniente. Divide su tiempo con el desarrollo, como socio y mentor, de otros emprendimientos relacionados con diseño, arquitectura y TIC’s, y además, en marzo de este año incursionará en un nuevo rubro con la apertura de un restaurante. Destaca que “el camino del emprendimiento se construye en gran medida con inteligencia emocional, por lo que aconseja a los futuros emprendedores seguir su intuición y desarrollar sus talentos y habilidades blandas”, concluye.